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第１回市政モニターアンケート集計結果 

【目的】氷見市における墓地・納骨堂のあり方について、市民の皆様がどのようなことを

望んでいるのかを調査し、今後の取組や施策の参考とします。 

 

問１ あなたは、世帯の中で次のうちのどれに当たりますか。（単一回答：回答者 25 名） 

 

 

問２ あなたには、配偶者がいますか。（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問３ あなたの親御さんからみた、あなたの続柄をお答えください。 

（単一回答：回答者 25名） 

 

28%

24%

48%

世帯主 世帯主の配偶者 その他の同居家族 その他

80%

20%

いる いない

32%

40%

28%

長男 長女 長男・長女でない
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問４ あなたは、これからも氷見市内に住み続けたいと思いますか。（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問５ あなたは、現在利用できる墓地や納骨堂を持っていますか。（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問６－１ 問５で「持っている」とお答えの方におたずねします。あなたが現在利用でき

る墓地や納骨堂は、どのようなものですか。（単一回答：回答者 20 名） 

 

92%

8%

できれば氷見市内に住み続けたい

市外に転出しても、いずれは市内に戻って暮らしたい

いずれは市外へ転出したい

わからない

80%

16%

4%

持っている 持っていない わからない

0 1 2 3 4 5 6 7 8

その他

寺社等の納骨堂

公共の納骨堂

公共の墓地

地元の共有地などにある先祖伝来の墓地

個人（親族）が所有する土地にある先祖伝来の墓地

寺社等の墓地

回答数
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問６－２ 問５で「持っている」とお答えの方におたずねします。あなたが現在利用できる

墓地や納骨堂は、どのように取得されましたか。（単一回答：回答者 20名） 

 

 

問６－３ 問５で「持っている」とお答えの方におたずねします。あなたが現在利用でき

る墓地や納骨堂は、どこにありますか。（単一回答：回答者 20名） 

 

 

問６－４ 問５で「持っている」とお答えの方におたずねします。あなたは、あなたが

現在利用できるお墓や納骨堂に、過去１年間に何回お参りしましたか。（単

一回答：回答者 20名） 

 
 

0 2 4 6 8 10 12 14

その他

自分が取得

配偶者が取得

親が取得

先祖伝来の墓地や納骨堂を相続

回答数

100%

市内 県内 その他の地域

20%

80%

５回以上 ３～４回 １～２回 していない
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問７ あなたは、先祖のお墓や納骨堂の維持・管理を主体的に行う立場にありますか。 

（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問８ あなたは、新たに墓地や納骨堂の取得を考えていますか。あなたの考えに近い

ものをお答えください。（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問９－１ 新たに墓地や納骨堂の取得を考えている方におたずねします。取得を考えてい

る理由はなんですか。あてはまる番号を２つまで選んでお答えください。 

（複数回答：回答者 2名） 

 

 

48%

32%

16%

4%

あると思う ないと思う わからない 無回答

0 5 10 15 20 25

２０年以内には取得したい

５年以内には取得したい

現在、具体的に考えていて２年以内には取得したい

１０年以内には取得したい

２０年以上先には検討しなければならない

わからない

取得は特に考えていない

回答数

0 1 2

その他

遠方にある遺骨を氷見市内に移したいから

現在利用できるお墓や納骨堂に自分の遺骨を入れてほしくないから

現在利用できるお墓や納骨堂のデザインや場所等に不満があるから

現在遺骨があるが、利用できるお墓や納骨堂がないため

現在利用できるお墓や納骨堂がないため、将来のことを考えて

回答数



5 

 

問９－２ 新たに墓地や納骨堂の取得を考えている方におたずねします。取得する場合、

どのようなものを希望しますか。（複数回答：回答者 2名） 

 

 

問９－２② 上記の内、もっとも希望するものをお答えください。（単一回答：回答者 2 名） 

 

 

問９－３ 新たに墓地や納骨堂の取得を考えている方におたずねします。取得する場合、

重視することは何ですか。（複数回答：回答者 2名） 

 

0 1 2

その他

寺社等の納骨堂

寺社等の墓地

公共の墓地

公共の納骨堂

特にこだわりはない

回答数

0 1 2

その他

寺社等の納骨堂

寺社等の墓地

公共の墓地

公共の納骨堂

特にこだわりはない

回答数

0 1 2

その他

宗旨や宗派

周囲の環境

費用（取得費や管理費）

管理や運営の形態

自宅からの距離や交通利便性

特にこだわりはない

回答数
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問９－３② 上記の内、もっとも希望するものをお答えください。（単一回答：回答者 2名） 

 

 

問１０ 「合葬式の共同墓」を知っていますか。（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問１１ お墓を継いでくれる人がいないために「合葬式の共同墓」を利用される方が増え

ています。あなたは、「合葬式の共同墓」について、どのように考えますか。 

   （単一回答：回答者 25名） 

 

上記「その他」と答えた方の意見（自由回答） 

・自分には関係ないと思っているが、今後需要はあると思う。（30 代男性） 

0 1 2

その他

宗旨や宗派

自宅からの距離や交通利便性

周囲の環境

費用（取得費や管理費）

管理や運営の形態

特にこだわりはない

回答数

32%

32%

32%

4%

知っている 聞いたことがある 知らない 無回答

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9

無回答

その他

わからない

ふさわしくない

積極的に評価する

関心を持っている

やむを得ない

回答数
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問１２－１ 問１１で「積極的に評価する」「関心を持っている」「やむを得ない」とお答

えの方におたずねします。氷見市が市営の「合葬式の共同墓」を設置した場

合、あなたは利用したいですか。（単一回答：回答者 18 名） 

 

 

問１２－２ 問１２－１で「利用したい」とお答えの方におたずねします。「合葬式の共同

墓」を利用したい理由はなんですか。（複数回答：回答者 5名） 

 

 

問１２－３ 問１２－１で「利用したい」とお答えの方におたずねします。「合葬式の共同

墓」を利用する際の条件について、あてはまる番号をすべてお答えください。

（複数回答：回答者 5名） 

 

 

28%

22%

50%

利用したい 利用したくない わからない

0 1 2 3 4 5

その他

先祖と同じお墓に入りたくないから

お墓や納骨堂を守る承継者がいないから

将来、お墓の管理で、子どもや家族に迷惑をかけたくない

から

お墓や納骨堂の取得が高額だから

回答数

0 1 2 3 4 5

その他

特にない

公営なら利用したい

設置場所によっては利用したい

共同墓のデザインによっては利用したい

お墓や納骨堂を取得するより安価なら利用したい

回答数
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問１２－４ 問１２－３で「共同墓のデザインによっては利用したい」とお答えの方にお

たずねします。どのような共同墓のデザインであれば、利用したいですか。

（複数回答：回答者 1名） 

 
 

問１２－５ 問１２－３で「設置場所によっては利用したい」とお答えの方におたずねし

ます。どのような場所であれば利用したいですか。（複数回答：回答者 1名） 

 

 

問１２－６ 問１２－１で「利用したくない」とお答えの方におたずねします。「合葬式の

共同墓」を利用したくないという理由は何ですか。（複数回答：回答者 4名） 

 

 

 

0 1

その他

樹木をシンボルとした共同墓

石碑などのモニュメントをシンボルとした共同墓

回答数

0 1

その他

見晴らしの良い場所

自家用車で行きやすい場所

公共交通で行ける場所

自然に囲まれた場所

回答数

0 1 2 3 4

その他

お墓の承継者がいるから

合葬すると他の場所へ改葬できないから

遺族が合葬を希望しないから

管理・運営の内容がわからないから

他の遺骨と一緒の合葬だから

すでにお墓や納骨堂を持っているから

回答数
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問１３－１ 海や山に遺骨をまく、いわゆる散骨が話題になっていますが、あなたは散骨

についてどのように考えますか。（単一回答：回答者 25 名） 

 
 

上記「その他」と答えた方の意見（自由回答） 

・個人的には散骨でかまわないが、散骨される場所の近隣の人には迷惑。（30 代女性） 

・一部希望があれば散骨でもよいが、お墓に納骨するモノもあると思うので（60 代女性） 

 

問１３－２ 問１３－１で「賛同する」「本人（故人）の希望であれば認めても良い」とお

答えの方におたずねします。「あなたご自身が散骨によって葬られることを

希望しますか。（単一回答：回答者 18 名） 

 
 

上記「その他」と答えた方の意見（自由回答） 

・以前は散骨を希望していたが、今は後を継いだので、代々の墓があるのでそちらに入る。 

（40 代女性） 

 

 

 

 

0 2 4 6 8 10 12 14

無回答

わからない

その他

賛同しない

賛同する

本人（故人）の希望であれば認めても良い

回答数

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

無回答

遺骨の一部の散骨を希望する

その他

わからない

遺骨の全部の散骨を希望する

散骨は希望しない

回答数
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問１４－１ あなたは現在、お墓や納骨堂について何か問題を感じていますか。 

（単一回答：回答者 25名） 

 

 

問１４－２ 問１４－１で「感じている」とお答えの方におたずねします。お墓や納骨堂

について、どのような問題を感じていますか。（複数回答：回答者 25名） 

 

上記「その他」と答えた方の意見（自由回答） 

・現在人の価値観、代々続くものをあっさりと捨てる心の在り様、お寺との関わり、お寺そのもののつき合

い方が変わってきている。時代の流れで済ませていい問題なのだろうか？この先が不安。（３０代女性） 

・ふたつある墓のどちらに入れば良いか考慮中（５０代男性） 

・現在の承継者が、承継していけるか確証がない。（５０代女性） 

 

問１５ あなたがお墓や納骨堂に関し、氷見市に求めるものをお答えください。 

（複数回答：回答者 25名） 

 

40%

60%

感じている 感じていない

0 1 2 3 4 5 6

お墓や納骨堂の管理者とトラブルがある

今あるお墓や納骨堂に入りたくない

納骨堂の値段が高い

お墓や納骨堂を守る承継者がいない

その他

墓地・墓石の値段が高い

現在利用できるお墓や納骨堂がない

漠然とした不安を感じている

お墓や納骨堂の管理が難しい

回答数

0 2 4 6 8 10 12 14 16

墓地の拡張

市営の合葬式の共同墓の設置

市営の納骨堂の設置

特にない

回答数
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問１６ お墓や納骨堂について、ご意見・ご要望などがございましたら、自由にお書きく

ださい。（自由回答） 

・跡取りがいないなど今後、無縁仏などによって墓地の無管理によるお墓周辺衛生状態が悪く

なることがあるのではないかと思います。 

 市でお墓の情報を把握するのには無理があると思いますが、そういう場合にどうすればいい

かなど相談に乗ってくれる機関があればいいと思う。（２０代女性） 

・まだ現実的ではない。（３０代男性） 

・核家族化が進み、墓守が難しい現状は私にもわかります。納骨堂も必要だとも思います。し

かしお寺が守るという形は、なげやりな感じがして嫌いです。 

お寺に参ること、住職の説法を聞くこと、足を運ぶことが大事なことでもあります。若い世代

ばかりが住む所が増え「若い世代の近隣との付き合い、大事なコトを伝える場」が少なくなって

いる。「難しい話はキライ、めんどくさそう、お金がかかるのは嫌だ、正座したくない」そういう考

えを見直していきたい。伝えていきたい。自分の子供たちには、手を合せる大切さをわかって

もらいたい。（30 代女性） 

・自分は田舎なので特に不便は感じていない。また子供もおり不安も感じていない。県外に行

った人には共同墓等の必要性は感じると思うが・・・（４０代男性） 

・家族内で宗教や考え方が違っていても当然だと思うので、同じお墓に入るというのは、無理

があると思うので、いろいろなお墓の形があってもいい。（４０代女性） 

・時代にあったものにしていく事は大事だと思う。海への散骨を進めていけば良いと思うし、共

同墓地にも賛成する。（４０代女性） 

・市民から市営の納骨堂や共同墓の設置に多くの要望が寄せられているとすれば氷見市とし

て要望に答えるようにしなければいけないと思う。設置する場合は、その運営のルールを整備

しなければならないと思う。また、この制度をしっかりと市民に周知しなければいけないと思う。 

いづれにしても、それぞれ個人の考え方により、事前に家族が十分に話し合っておくことが

一番重要だと思います。それによって氷見市に、上記の制度や場所が整備されているとしたら

利用する人があるのではないでしょうか（６０代男性） 

・今から少子化になり、先祖のお墓をたてる場所がなく、個人で建てる人は少なくなると考えま

す。市営の墓地や納骨堂があれば、お参りしやすくなるのでは？（６０代女性） 

・合葬式の共同墓って、なかなかよい考えですね。それ以上に特に意見要望がないのです

が、年齢的にも自分の死後を考えていかなければならないのですが、第七男であり、別居生

活も長く宙ぶらりんの状態です。このアンケートを機にかんがえを深めていきたいと思います。

ありがとうございました。（７０代男性） 

・亡くなった人を弔うのは、時代が変わってもあり続けることです。将来、大家族制に戻るとは

考えにくく、小さな単位の家族が墓を守っていくのは、とても難しいので、公営が管理する合葬

式の共同墓は、ありがたい存在になると確信します。（７０代女性） 

 

アンケート集計結果は以上となります。 


